
 

１２月定例教育委員会 会議録 

日     時 令和２年１２月９日（水） 午前９時３０分～午前１０時００分 

場     所 甲府市役所 ９階 会議室９－２ 

出 席 委 員 數野教育長・市川職務代理者・原委員・末木委員・岡田委員 

出席事務局職員 
饗場教育部長・土屋教育総室長・板山生涯学習室長（生涯学習課長兼任）・樋

口総務課長・宮川総務課課長補佐・橘田総務課課長補佐・赤池総務課主任 

傍  聴  人  なし 

署 名 委 員  

委 員 会 書 記  

・教育委員あいさつ 

・会議録署名委員の指名 末木委員 

・１１月定例会会議録の承認  原案のとおり承認 

 

 

             

 

 

 

１ 開会 

數野教育長 

これより１２月定例教育委員会を開会します。 

 

（１） 教育委員あいさつ 

末木委員 

おはようございます。今年も残すところ２０日あまりとなりました。例年ならば年の瀬を迎

え慌ただしさを増すとともに、華やかに賑わう季節を迎えるところですが、今年は新型コロナ

ウイルスの感染拡大が収まらず、出口の見えない中で不安のまま迎えています。 

今年は新型コロナウイルスによって、私たちの日常生活が世界とつながっていることを改め

て実感させられました。 

年初めには、中国武漢での局所的な問題だと思っていたものが、瞬く間に国内外に感染が拡

大し、２月末には日本でも休校措置がとられるまでになりました。 

近年、グローバル化が様々な分野で進んでいますが、まさにグローバル化の負の面を実感さ

せられました。経済や環境だけでなく、人の命や健康など生活にかかわる社会の問題について

も、世界は一つになって取り組む必要性を痛感しました。 

岡田 原 

市川 

數野 

末木 



 

既に、国際連合では、2015年の国連総会で、全加盟国が未来の世界のかたちである持続可能

な開発目標を定め、2030年までにこの目標を達成することに合意しています。通称 SDGsと呼

ばれ、この実現に向けて世界が一丸となって取り組むものとされています。 

目標には、「貧困をなくそう」から始まって、「パートナーシップで目標を達成しよう」まで

の 17項目あり、項目ごとに達成をめざす年や数値目標を含む具体的な到着店が複数描かれてい

ます。教育に関しては 4番目に取り上げられ、「質の高い教育をみんなに」として示されていま

す。 

目標の実現に向けては、国、自治体、企業などによって取り組みが進められていますが、持

続可能な開発を促進するには、何よりもあらゆる人が必要な知識と技術を習得することが前提

となると思います。 

この点から、17の目標の中でも特に教育の果たす役割は大きいと考えます。 

コロナ禍で、教育の重要性に思い至ったところです。私も、自分のこととして学び、そして

取り組みにつながればと考えています。 

ご清聴ありがとうございました。 

 

（２）会議録署名委員の指名 

數野教育長 

会議録の署名委員は、末木委員にお願いします。 

 

（３）前回会議録の承認 

數野教育長 

前回の議事録について、何かご意見はありますでしょうか。 

よろしいでしょうか。 

 

【原案どおり決定】 

（教育委員会承認） 

 

２ 議事 

（１）報告 

 數野教育長 

 報告１７号 令和３年甲府市「成人の日のつどい」の実施について 

資料に基づきまして、板山生涯学習室長より説明をお願いします。 

 

（板山生涯学習室長より資料に沿って説明） 

 

數野教育長 

 説明が終わりました。これより質疑に入ります。ご意見、ご質問等ありますでしょうか。 

 

原委員 

資料中に「招待状発送」とあるのは、新成人への発送のことでしょうか。 

 



 

板山生涯学習室長 

そのとおりです。 

 

原委員 

入場時の検温は、どのような方法でなさる予定ですか。 

 

板山生涯学習室長 

サーマルカメラ３台を用意します。一度に最大 20人を、歩いている状態で測れるものです。

モニター上にそれぞれの体温が表示されます。熱があった場合は警告音が鳴り、どの方かは静

止画で確認できます。 

警告音が鳴った方は別室で再検温していただき、発熱がある場合は式典への出席をご遠慮い

ただきます。 

 

原委員 

もし一人ずつ測るなら時間がかかると気になっていましたが、ありがとうございます。 

また、資料中に「開催の可否については適切な時期に判断する」とありますが、具体的には

どのようになりますか。 

 

板山生涯学習室長 

現在、山梨県の担当である生涯学習課と連絡を取り合うとともに、県内 12市の担当者と連絡

体制を構築しています。この中で 12市の情報共有をしており、さらに、県担当からは国及び県

他部局の動向について情報提供を受けています。可否判断については、不公平感のないよう県

内 12市で足並みを揃えた方がいいとの考えがあり、このような体制となっています。 

最終判断については、全国的な動向として、11月の 3連休の感染状況への影響を注視してお

り、3連休の 3週間後が 12月 14日の週にあたります。そのときの状況によって緊急事態宣言

が出される可能性もありますので、もしも山梨県が緊急事態宣言の対象になったり、もしく

は、東京都民は東京都を出ないようにといったことになれば、関係機関と連携し開催不可の判

断をします。 

 

 數野教育長 

 ほかにはないでしょうか。 

 よろしいでしょうか。 

 それでは確認いたしました。 

 

 【原案のとおり確認】 

（教育委員会確認） 

 

３ その他 

 數野教育長 

 その他ですが何かありますでしょうか。 

 よろしいでしょうか。 



 

 

 

４ 閉会 

數野教育長 

 それではこれをもちまして、１２月定例教育委員会を閉会します。 


